
 

Ata da 6ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

64 

ATA DA 6ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 21 DE FEVEREIRO DE 2017 

DVD A6/2017 
 
Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima 
Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto 
Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), e secretariada pelos Vereadores 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro). Às quinze horas e quatorze minutos, o Presidente Almir 
Roberto Cicote (Cicote) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson 
de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes), Jobert Alexandrino (Prof. 
Minhoca), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus) e José Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA a Ata da 5ª Sessão Ordinária, 
realizada em 16 de fevereiro de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTO ANDRÉ / DEPARTAMENTO FINANCEIRO 423/17 (886) Encaminha 
demonstrações contábeis (Balancete Finaneiro, Balancete de Despesa (Orçamentária e 
Extra-orçamentária) e Balancete de Receitas Extra-orçamentárias, referentes a janeiro de 
2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE POÁ (895) Comunica composição da Mesa 
Diretora para o biênio 2017/2018 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE COTIA (896) 
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Comunica composição da Mesa Diretora para o biênio 2017/2018 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (897 a 919) Informa liberação de recursos financeiros 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / SECRETARIA DE 
INCLUSÃO SOCIAL 3640/09A (890) Solicita indicação de dois representantes para 
ocupar a cadeira no Conselho da Mulher – CMDM, sendo um titular e um suplente 
[CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE 
SÃO PAULO 424/17 (920) Encaminha cópia do inteiro teor das decisões da Colenda 
Primeira Câmara e do E. Tribunal Pleno daquela Corte, publicadas no DOE de 12/09/2015 
e 06/12/2016, para as providências cabíveis [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. 
MUNÍCIPE ANA MARIA SANTOS LEANDRO (861) Encaminha pedido aos Vereadores 
para Lei da Gratuidade de Passe Escolar tarifa integral e meia tarifa como obrigação do 
ente federativo municipal no desenvolvimento do programa de acesso à educação a todos 
– aderir descontos de 50% (meia tarifa) aos munícipes que fazem cursos complementares 
profissionais [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; (862) Encaminha pedido aos Vereadores de providências para 
deposição da coleta seletiva no Eco-Posto nos bairros Vila Cecília Maria e Vila Linda 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; (863) Encaminha pedido aos Vereadores para que proponham 
implantação de diretrizes de políticas públicas sociais e econômicas para os homens de 
Santo André e para criação de centro especializado de atendimento e saúde para homens 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE 
LIMA (ALEMÃO DUARTE) 475/17 (981) Indicação para remoção ou poda de árvore 
localizada na Rua Constanti Castellani n. 330, Jardim Rina; 476/17 (982) Indicação para 
manutenção e modernização de iluminação pública da viela localizada ao lado do n. 1485 
da Rua dos Cocais, Jardim Guarará; 478/17 (983) Indicação para capinação e limpeza de 
praça localizada na Rua Dr. Osmar Armando Batista com Rua Dr. Hélio da Mata Souza, 
Jardim Alvorada; 479/17 (984) Indicação para adequação de lombada na Rua Cisplatina, 
defronte ao n. 2051, Jardim Ipanema; 476/17 (985) Requerimento com abaixo-assinado 
de moradores da Rua dos Cocais, altura do n. 1485, Jardim Guarará, e entorno, que se 
manifestam contra o serviço de fechamento da viela que dá acesso à Rua Paulo Emílio 
Salles Gomes [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 442/17 (943) Requerimento de convocação de Sessão Solene em 
comemoração ao “Dia Municipal em homenagem às Promotoras Legais Populares”, a ser 
realizada no dia 09 de agosto de 2017, às 19:00h; 443/17 (944) Requerimento de 
informações sobre a existência de casos confirmados e suspeitos de febre amarela no 
município de Santo André; 444/17 (945) Indicação para poda da árvore existente no 
canteiro localizado entre as Ruas Engenheiro Alfredo Heitzmann Jr. E Bruno Palazzini, 
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Jardim Marek; 445/17 (946) Indicação para tapar buraco existente na altura do n. 87 da 
Rua Budapeste, Vila Valparaíso; 446/17 (947) Indicação para limpeza, capinação e poda 
das árvores existentes na UBS Cidade São Jorge, sita na Avenida São Paulo; 447/17 
(948) PLCM 35/2017, dispondo sobre a implantação de medidas de informa à gestante e 
parturiente sobre a política nacional de atenção obstétrica e neonatal, visando, 
principalmente, à proteção destas contra a violência obstétrica no município de Santo 
André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE] [JUSTIFICADAS 
as proposituras pela autora]. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE) 480/17 (986) Indicação para operação tapa-buraco nas 
esquinas das Ruas Lituânia com Alpes e Índia e Avenida Araucária; 159/17 (987) 
Indicação para limpeza e capinação da Praça Bernardino Sanches Martinês, localizada na 
Rua Alexandreta, Vila Alto Santo André; 481/17 (988) Indicação para limpeza e capinação 
no entorno e proximidades da Creche Irmã Rosina da Silva, localizada na Rua Cisplatina 
s/n, Vila Guaraciaba; 52/17 (989) Indicação para limpeza e capinação do canteiro central 
localizado na Avenida Queirós Filho, entre os números 2765 e 2977, Vila Guaraciaba; 
482/17 (990) Indicação para poda da árvore localizada defronte ao n. 170 da Rua Áries, 
Vila Guiomar [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDILSON DE 
OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 429/17 (927) Indicação para solucionar 
problema de alagamento constante em local de baixo relevo na Rua Senador Queirós, 
altura do n. 1163, Vila Scarpelli; 430/17 (928) Indicação para tapar grande buraco 
existente entre o meio fio e calçada no cruzamento da Rua Andaraí com Rua Itabuna, Vila 
Floresta; 431/17 (929) Indicação para tapar buraco na Rua Felício Pedroso, altura do n. 
519, proximidades da Rua Dom Silvério Pimenta, Vila Scarpelli; 432/17 (930) Indicação 
para poda das árvores na Praça Tenente José Borges, Jardim Paraíso, próximo à Rua 
Professor Charcot, altura do n. 56; 433/17 (931) Requerimento de informações referentes 
aos programas sociais e serviços assistenciais de cunho social [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 485/17 (994) PLCM 39/2017, dispondo sobre a denominação de 
“M. Myrths Setti Braga” à passarela localizada sobre a Avenida Pereira Barreto, altura do 
n. 42, Vila Gilda [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 384/17 (996) 
Indicação para manutenção dos brinquedos e dos aparelhos de ginástica da Praça das 
Crianças, localizada na Avenida São Paulo, Cidade São Jorge; 487/17 (997) Indicação 
para instalação de semáforo no cruzamento da Rua Riachuelo com Rua José Bonifácio, 
Vila Assunção; 488/17 (998) Requerimento à AES Eletropaulo de instalação de 
iluminação pública na viela localizada na Rua Pernambuco n. 112, entre as Ruas Pará e 
Ceará, Cidade São Jorge; 489/17 (999) Indicação para remoção do tronco de árvore 
localizado na Rua Genofre n. 307, Jardim Ocara. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E VEREADOR FABIO DOS SANTOS LOPES 
(DR. FABIO LOPES) 486/17 (995) Requerimento de realização de Sessão Solene em 
comemoração ao Centenário da Fundação do Rotary Club, em 22 de março de 2017. 
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VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 462/17 
(968) Indicação para recapeamento da Rua Matilde, Bairro Camilópolis; 463/17 (969) 
Indicação para intervenções na pista de caminhada, localizada na Rua Rio Claro, Jardim 
Utinga; 464/17 (970) Indicação para reparos no solo na alça de acesso do Viaduto 
Salvador Avamileno, no sentido centro-bairro, Capuava; 465/17 (971) Requerimento de 
informações referentes às obras de urbanização no Núcleo Jardim Cristiane; 516/17 
(1034) PLCM 38/2017, denominando “Praça da Garoa” a confluência das Ruas da Garoa, 
dos Ventos e Arco-Íris, Vila João Ramalho [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
EDUCAÇÃO]; 517/17 (1035) PLCM 42/2017, que proíbe a interrupção do trabalho em 
obras públicas e particulares que provoquem impacto no trânsito da cidade de Santo 
André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 
518/17 (1036) PLCM 43/2017, que dispõe sobre a proteção contra a poluição sonora no 
município de Santo André [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, DESENVOLVIMENTO 
URBANO E CIDADANIA]; 519/17 (1037) PLCM 44/2017, denominando “Praça Sebastião 
Paiola” a praça localizada entre as Ruas Macuco e Lavras, Jardim Alvorada, setor fiscal 
21.113.1 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 520/17 (1038) PLCM 
45/2017, que dispõe sobre a garantia de 30% de vagas para mulheres nos cargos em 
comissão do Executivo e do Legislativo do município de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 427/17 (891) PLCM 32/2017, que dispõe sobre a 
utilização e substituição de lâmpadas ou luminárias convencionais (incandescentes – 
fluorescentes) por sistemas de Diodo Emissor de Luz – LED, em todas as repartições 
públicas do município de Santo André e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 428/17 (892) PLCM 33/2017, 
que dispõe sobre a criação do Programa de Incentivo à Doação de Leite Materno, 
denominado “Doar Leite é Doar Vida” e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 505/17 (1021) Requerimento de 
audiência pública para discutir problemas relacionados à Epidermólise Bolhosa; 428/17 
(1022) PLCM 40/2017, que institui o “Sistema Municipal de Coleta Móvel de Leite Humano 
Materno”, no âmbito do município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 506/17 (1023) Indicação para tapar 
buraco localizado na Rua Marcílio Dias, Bairro Santa Maria; 507/17 (1024) Indicação para 
limpeza e capinação da praça localizada na Rua Rio Jaguaribe, próximo ao n. 290, Jardim 
Riviera; 508/17 (1025) Indicação para vistoria e posterior retirada de árvore localizada na 
Rua Sarambé n. 630, Parque João Ramalho. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA) E DIVERSOS VEREADORES 509/17 (1026) Moção 
de Repúdio aos atos de vandalismo ocorridos na Escola Municipal de Educação Infantil e 
Ensino Fundamental Machado de Assis, Parque Miami. VEREADOR FABIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FABIO LOPES) 452/17 (954) Indicação para reforma com 
manutenção, limpeza e revitalização geral da praça localizada na Rua Basílio Machado, 
altura do n. 492, Vila Príncipe de Gales; 453/17 (955) Indicação para capear com 



 

Ata da 6ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

68 

revestimento asfáltico a Rua Alfredo Valadão, em toda sua extensão, Santa Maria; 213/17 
(956) Indicação para recapear com revestimento asfáltico todas as ruas e travessas do 
Núcleo Tamarutaca, Vila Guiomar; 454/17 (957) Requerimento de fados e apresentação 
do cronograma dos trabalhos, do convênio assinado entre o Executivo e o convênio com 
o Programa Cidade Legal, para a regularização fundiária do município; 436/17 (958) 
Requerimento de explicações sobre as razões do cancelamento do “Programa Mais 
Educação” na EMEIF Prof. José do Prado Silveira, sita na Rua Lauro Muller n. 354, Vila 
Sacadura Cabral; 493/17 (1005) PLCM 36/2017, que dispõe sobre a dispensa de 
pagamento ao Serviço Funerário Municipal de taxas, emolumentos e tarifas devidas em 
razão da realização de funeral [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 434/17 (933) 
Indicação para implantação de sinalização de trânsito na esquina da Rua Afonsina com 
Avenida Palmares, Vila Palmares; 435/17 (934) Indicação para substituição das lâmpadas 
da rede de iluminação pública dos bairros Santa Maria, Campestre e Bom Pastor, por 
iluminação LED; 436/17 (935) Requerimento de informações a respeito do “Programa 
Mais Educação”; 437/17 (936) PLCM 34/2017, dispondo sobre a obrigatoriedade de os 
equipamentos públicos de saúde contar com, no mínimo, 10% dos quadros dos 
funcionários versados na Linguagem Brasileira de Sinais – Libras [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 441/17 (942) Requerimento de 
informações a respeito do Centro Comunitário Campestre, localizado na Rua Vitória Régia 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA 
DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 455/17 (960) Indicação para operação tapa-buraco na 
Rua Abolição com Rua Oratório, Bairro Bangu; 456/17 (961) Indicação para manutenção 
da pista de caminhada localizada na Praça do Ourinhos, sita na Rua Ourinhos com Rua 
Macuco, Jardim Alvorada; 457/17 (962) Indicação para urgente limpeza e capinação da 
Praça Dr. Ettore de Toledo, localizada na Rua Andradina n. 500, Valparaíso; 458/17 (963) 
Indicação para urgente limpeza e capinação da Praça Agenor Cristofoli, localizada entre 
as Ruas Timo e Sibéria, e praça localizada na Rua Moçambique, Parque Oratório; 459/17 
(964) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Apucarana, Jardim do Estádio. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 460/17 (965) Indicação para 
instalação de bebedouros públicos no “Corredor Verde”, localizado na Avenida das 
Nações, Parque Capuava; 120/17 (966) Indicação para instalação de lombofaixa para 
travessia de pedestres na Rua São Vicente, altura do n. 130, Bairro Jardim; 461/17 (967) 
Indicação para revitalização da Praça 23 de Maio, altura do n. 189 da Rua Maria Cândida, 
Vila Linda; 241/17 (991) Indicação para implantação do “Corredor Verde” na extensão da 
Avenida André Ramalho, parque João Ramalho; 483/17 (992) Requerimento de 
convocação de audiência pública para discussão sobre instalação de creches nos templos 
religiosos, a ser realizada no dia 31 de março de 2017; 484/17 (993) PDL 01/2017, que 
dispõe sobre a celebração anual, na semana de 18 de maio, do “Dia da Comunidade 
Haitiana” [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as 
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proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS 
SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 293/17 (1011) Indicação para limpeza, 
capinação e manutenção da praça localizada na Avenida Atlântica, altura do n. 480, Vila 
Valparaíso; 496/17 (1012) Indicação para limpeza e capinação do terreno público 
localizado na Rua Visconde de Mauá, altura do n. 452, Vila Assunção; 497/17 (1013) 
Indicação para limpeza, capinação e operação tapa-buraco nas Ruas Marajuba e 
Jacutinga, Recreio da Borda do Campo; 498/17 (1014) Indicação para implantação de 
redutor de velocidade e/ou lombofaixa na Rua Sidon, altura do n. 130, Jardim Oriental; 
499/17 (1015) Indicação para implantação de redutor de velocidade e/ou lombofaixa na 
Rua Jabaquara, altura do n. 281, Bairro Paraíso. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (RAUTENBERG PROTETOR) 510/17 (1027) Indicação para poda de 
árvores, na altura do n. 29 da Rua Tomaz Palau, Chácara Engenho da Serra; 511/17 
(1028) Indicação para restaurar o asfalto em frente da Praça Quatorze Bis, Vila Homero 
Thon; 512/17 (1029) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 9658 da Rua 
Oratório, no Parque das Nações, em razão da existência de buraco naquele trecho; 
513/17 (1030) Indicação para restaurar o asfalto da Rua Anhanguera, no trecho 
compreendido entre os números 66 e 496, Vila Curuçá; 514/17 (1031) Indicação para 
serviços de capinação e limpeza na Praça Vereador João Batista, situada na Rua 
Guaxinduva, Bairro Jaçatuba; 515/17 (1032) PLCM 41/2017, que altera a Lei n. 
7.772/1999, que estabelece multa aos indivíduos autuados em flagrante no ato de pichar 
bens públicos ou particulares, no âmbito do município e dá outras providências [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI 
(RODOLFO DONETTI) 500/17 (1016) Indicação para operação tapa-buraco em toda 
extensão da Rua Barueri, Jardim Bom Pastor, bem como instalação de lombofaixa no 
referido logradouro; 501/17 (1017) Indicação para capinação, limpeza e recapeamento 
asfáltico na viela localizada em frente ao n. 1387 da Rua Senador Paulo Guerra, Vila 
Pires; 502/17 (1018) Indicação para instalar lombofaixa na altura do n. 167 da Rua Alfa, 
Vila Mazzei; 503/17 (1019) Indicação para urgente instalação e reinstalação de abrigo de 
ônibus nas proximidades do n. 13 da Rua Suçuarana, Bairro Recreio da Borda do Campo; 
504/17 (1020) Requerimento com abaixo-assinado de moradores e comerciantes do 
Condomínio Maracanã que solicitam providências quanto à manutenção do posto de 
saúde do Jardim Carla, sito na Rua Lopes Trovão s/n. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 448/17 (949) Indicação para limpeza da viela 
localizada na Rua Heitor Penteado, altura do n. 405, Jardim Aclimação; 309/17 (950) 
Indicação para limpeza da praça localizada na Avenida Áurea, altura do n. 381, Jardim do 
Estádio; 449/17 (951) Indicação para serviços de recapeamento asfáltico da Rua Santo 
Afonso, Bairro Santa Terezinha; 450/17 (952) Indicação para limpeza da praça localizada 
no entorno da Rua Lavras e Rua do Macuco, Jardim Alvorada; 451/17 (953) Indicação 
para limpeza e poda de árvores na praça localizada no Largo Santo Antônio, Vila Alto. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 438/17 (937) 
Requerimento de gestão junto à Eletropaulo para instalação de um poste de luz no 
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escadão localizado na Rua Duarte Coelho, ao lado do n. 156, Vila João Ramalho; 123/17 
(938) Indicação para limpeza e capinação da Praça Cezário Paulino dos Santos, 
localizada na Rua Betânia, parque Novo Oratório, como também em toda extensão da 
referida rua; 439/17 (939) Indicação para tapar buracos na Rua Bulgária, entre os 
números 22 e 250, Parque das Nações; 440/17 (940) Indicação para construção de 
rotatória na confluência das Ruas Fernando Costa, dos Governadores e Rino Levi e 
Avenida Prof. Luiz Inácio de Anhaia Melo; 246/17 (941) Indicação para implantação de 
lombofaixa ou outro tipo de redutor de velocidade no cruzamento da Rua Sargento Cid 
com a Rua Uruguaiana, Vila Leopoldina. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 404/17 (1000) Indicação para reforma e manutenção no escadão 
localizado na altura do n. 56 da Rua Alberto Zirlis, Vila Lutécia, e manutenção no escadão 
localizado na altura do n. 360 da Rua Pereira Passos, Jardim Irene; 490/17 (1001) 
Indicação para vistoria técnica, avaliação, regularização e reconstrução do muro de arrimo 
da rede captadora de esgoto do córrego localizado no cruzamento das Ruas Luiz 
Gonzaga com Rua Dominicanos, Jardim Santo André; 491/17 (1002) Indicação para 
reforço na sinalização da faixa de pedestre localizada na altura do n. 222 da Avenida 
Loreto, Jardim Santo André; 208/17 (1003) Indicação para instalação de redutor de 
velocidade, tipo lombofaixa, na altura do n. 186 da Rua Gamboa, Jardim Santo André, 
Cruzado II [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 494/17 (1006) Indicação para implantação de 
um cruzamento, com instalação semafórica, entre a Rua das Palmeiras e Avenida Prestes 
Maia, sentido centro/bairro, Bairro Campestre; 495/17 (1007) Indicação para demarcação 
com faixas de sinalização viária em frente à Escola de Educação Infantil Magistral, situada 
na Rua Padre Nunes com Rua Galeão Carvalhal, Bairro Bela Vista; 53/17 (1008) 
Indicação para transferência da Unidade de Saúde do Bairro Campestre para as 
dependências do Centro Especializado de Reabilitação, que está sendo implantado no 
Bairro Campestre; 391/17 (1009) Indicação para implantação de iluminação pública na 
Rua dos Eucaliptos, Vila João Ramalho; 313/17 (1010) Requerimento de informações 
acerca da retomada das obras do Hospital da Vila Luzita [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 
469/17 (975) Requerimento de informações relacionadas à execução de obras de 
manutenção no CESA Vila Floresta; 470/17 (976) Requerimento de informações 
relacionadas ao Processo Administrativo do Executivo n. 7131/2017, que trata de 
solicitação de serviço de limpeza e de roçagem na Praça Adelina Kosar, Jardim Telles de 
Menezes; 471/17 (977) Indicação para em caráter de urgência designar equipe para 
vistoria e providências para contenção de desbarrancamento do asfalto da Rua Rio 
Cassioporé, na altura do n. 287, Parque Miami; 472/17 (978) Indicação para gestão junto 
à AES/Eletropaulo de realização de serviço de poda em árvore existente na esquina das 
Ruas Curuzu e Carandiru, Jardim Stella; 473/17 (979) Indicação para tapar buraco de 
grande proporção na altura do n. 151 da Rua dos Anglicanos, Jardim do Estádio; 474/17 
(980) PLCM 37/2017, que acresce parágrafo único ao art. 33 da Lei n. 9.121, de 31 de 
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março de 2009, para destinar 30% (trinta por cento) dos recursos do Fundo Municipal de 
Trânsito à Unidade de Urgência e Emergência da Secretaria de Saúde do Município de 
Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SEGURANÇA 
PÚBLICA] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA 
MENDES (ZEZÃO) 466/17 (972) Indicação para capinação e limpeza da Praça Emílio 
Carlos, localizada na Avenida dos Governadores, Parque Gerassi; 467/17 (973) Indicação 
para capinação, limpeza e manutenção da praça localizada entre as Ruas Biguá e 
Cangioca, Jardim Progresso; 468/17 (974) Indicação para maior segurança, com 
intensificação das rondas escolares, na EMEIEF Machado de Assis, Parque Miami; 
492/17 (1004) Indicação para remoção da árvore localizada em frente ao n. 155 da Rua 
Graciliano Ramos, Vila Scarpelli [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela 
ordem, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e comenta reportagem do Jornal ABCD Maior acerca da possibilidade 
de três vereadores retornarem à Câmara de Santo André e diz que por não entender a 
motivação da matéria, pois a última movimentação do processo foi em dezembro e a 
sentença está mantida, entrou em contato com a repórter, a qual informou que a 
motivação foi a decisão do Supremo de que vereador pode ter décimo terceiro. Esclarece 
que referida decisão se refere a uma ação do município de Alecrim, no Rio Grande do 
Sul, onde existe lei municipal dispondo sobre o direito de pagamento de décimo terceiro a 
prefeito e vice-prefeito, e que para os vereadores desta Casa terem direito ao décimo 
terceiro é preciso aprovar uma lei na Casa. Lamenta o ocorrido, pois esse tipo de matéria 
gera expectativa a todas as pessoas envolvidas, tanto para as que podem retornar como 
para as que podem sair. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e a Moção e 
os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). Às 16h56min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PSB PT PSDB SDD PPS PDT PMB PMN PTB PRB]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala sobre 
a reforma da Previdência, que considera um crime, principalmente para as pessoas mais 
vulneráveis, em que pese concordar que o sistema previdenciário precisa passar por uma 
reforma, com revisão da legislação, mas não da forma que vem sendo construída no 
Congresso Nacional. Cita como exemplo o benefício concedido pela LOAS, que garante 
às pessoas com mais de 65 anos recebam um salário mínimo, mesmo que nunca tenha 
contribuído, desde que não tenham renda e cuja renda per capita da família não 
ultrapassa ¼ do salário mínimo, e, com a reforma, estende para 70 anos a idade mínima 
para o benefício e ainda desvincula do salário mínimo. Registra ainda que as regras que 
estão sendo construídas inviabilizam que alguém consiga aposentar, porque além de 
estender o tempo de contribuição, na hora de fazer o cálculo as contribuições inferiores 
não serão mais desprezadas e vão integrar o cálculo, o que diminuirá o valor do benefício. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Concorda que a reforma da Previdência precisa ser abordada pela 
importância que tem na vida dos trabalhadores que fizeram sua contribuição ao longo de 
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toda vida e, quando poderia desfrutar do mínimo de dignidade com sua família, vê em 
risco a questão da aposentadoria. Convida a todos para audiência pública no dia 29 de 
março, nesta Casa, às 19:00h, para discutir esse tema, oportunidade em que estarão 
presentes especialistas e sindicalistas, pois os trabalhadores que estão em maior situação 
de vulnerabilidade serão os maiores prejudicados, inclusive as mulheres. Concorda que é 
preciso fazer uma reforma da Previdência, mas não nos moldes que se pretende fazer. 
Defende seja feito plebiscito para saber se a população concorda com o modelo colocado, 
pois os trabalhadores serão diretamente afetados. Defende seja tirado um 
encaminhamento na audiência pública, a fim de entrar com representação nos órgãos 
públicos contra o modelo imposto para a reforma da Previdência. VEREADOR WILLIANS 
BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Sobre a questão da Previdência, 
comenta que esteve com o ex-prefeito de São Bernardo, Luiz Marinho, ex-ministro da 
Previdência, debatendo esse assunto e a reformas trabalhistas, além de estarem 
pensando algumas atividades para o mês das mulheres, que são as mais prejudicadas 
com a reforma. Cita declaração do presidente do Bird considerando que as políticas 
públicas implantadas no Brasil durante o Governo Lula e Dilma são exemplos para fora do 
país, porém, no país estão sendo eliminadas. Comenta que apresentou projeto de lei 
dispondo sobre a destinação de 30% do Fundo de Trânsito para serem utilizados na 
saúde, principalmente em traumatologia, considerando o alto índice de acidentes na 
cidade. Sobre projeto de lei do Executivo visando a uma parceria com as empresas que 
têm débito com o município, diz que não é contra a criação de alternativas, porém, tem 
algumas dúvidas sobre renúncia de receitas, sobre os principais credores, como será 
medida a utilização dos serviços, gestores da parceria, dentre outras. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO). 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Fala que 
visitou o Conseg, pois tem ouvido muitas reclamações acerca da falta de segurança na 
cidade, porém, vê que nem todos se interessam por alguns subsídios que são colocados 
pela Prefeitura para a população. Registra que os representantes no Conseg 
manifestaram disposição a ouvir os munícipes para identificar o que é preciso ser feito. 
Orienta todos que forem roubados a fazerem boletim de ocorrência, para que os agentes 
fiquem sabendo desses acontecimentos e possam tomar medidas para a região afetada. 
Comenta que esteve também no Conselho Municipal de Saúde e conclama todos a 
participarem dos eventos que são realizados, pois é importante a participação da 
população. Agradece ao Prefeito Paulinho Serra pelo trabalho desenvolvido nesses 51 
dias de governo. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Fala que 
esteve em Utinga para ver a situação dos imigrantes haitianos em Santo André, 
aproximadamente mil pessoas, e fizeram ação social com a ONG Mudando Vidas com 
entrega de kits escolares, dentre outras coisas. Alerta para o fato de existir entre eles 
professor universitário que precisa regularizar sua situação, validar seu diploma, pois são 
preparadas e gostariam de desenvolver um trabalho na cidade. Propõe seja instituído o 
Dia da Comunidade Haitiana, a fim de ter um olhar específico para essas pessoas, 
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garantindo a elas os direitos previstos na lei. Sugere seja feita uma audiência pública para 
discutir o tema. Comenta sugestão de criação de corredor verde na região do Parque 
João Ramalho, Avenida André Ramalho, que apresenta vocação semelhante à da 
Avenida das Nações. Sobre a fala do Vereador Willians Bezerra referente à dívida dos 
hospitais, entende que não havendo expectativa de pagamento a única forma de receber 
seria através da prestação de serviços, por isso considera o projeto de relevância para a 
cidade. Aborda a questão das creches nos templos religiosos, salientando que a 
Prefeitura é quem vai gerenciar as creches. Finaliza registrando que a cidade está 
melhorando e as reivindicações estão sendo atendidas. Pela ordem, o Vereador Willians 
Bezerra Da Silva (Willians Bezerra) afirma ter sido citado e pede o direito de resposta. 
Registra que toda ação que a Prefeitura fizer em relação a essa parceria com os hospitais 
precisa ser avaliada para não incorrer em irregularidade, como, por exemplo, abrir mão de 
receita. Lembra que a Prefeitura vem se queixando de questões orçamentárias, entende 
que o papel de quem é eleito é buscar alternativas para sair da situação de crise, pois 
acusar a gestão anterior não é suficiente para tocar o mandato. É preciso muita 
inteligência e articulação para fazer as coisas darem certo. Deixa claro que não afirmou 
ser contra o projeto, mas sim que tem preocupações, razão pela qual solicitou ao Líder do 
Governo que traga a esta Casa o idealizador do projeto para prestar informações sobre a 
matéria. Sugere sejam criadas alternativas para os hospitais que estão em dia com seus 
pagamentos. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN 
SANTANA) – Considera importante que esta Casa analise o projeto, mas, em conversa 
com o secretário de Governo, será abatimento e não cancelamento do restante da dívida 
e, com relação à tabela de preços, será a tabela SUS que será aplicada. Assevera que 
tudo será acompanhado e fiscalizado pelos Vereadores. Espera que a secretária de 
Saúde também venha a esta Casa prestar esclarecimentos, para que os vereadores 
possam votar com a consciência tranquila. Sobre os haitianos, fala que fez um trabalho 
com eles na gestão passada, e o número aumenta diariamente na cidade. Registra que 
haviam conseguido a locação de uma casa para atendimento médico, inclusive médico 
deles que mora na comunidade. Considera importante a questão e coloca-se à 
disposição. Finalizando, chama atenção da Secretaria da Cultura para o coral que tem na 
cidade, composto por pessoas voluntárias, que foi cancelado, em que pese o único custo 
desse coral seja o salário do maestro. Espera que a secretária da Cultura reveja esse 
caso. Comenta Moção de Repúdio face aos atos reiterados de vandalismo praticados 
contra a EMEIEF Machado de Assis, no Parque Miami. Pede que a Administração pense 
numa solução para o problema de segurança nos postos de saúde, creches e escolas 
públicas. Comenta projetos dispondo sobre programa de incentivo à doação de leite 
materno e de coleta móvel. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO 
DONETTI) – Fala sobre a situação de abandono em que se encontra o posto de saúde do 
Jardim Carla, com rachaduras e mofo, medicamentos em péssimas condições de 
armazenamento. Pede que as autoridades atentem para a situação dos postos de saúde, 
UBS e PA. Registra que não há policiamento no local e os funcionários trabalham 
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preocupados com a possibilidade de serem roubados ou agredidos. Pede pela volta do 
policiamento da Guarda Municipal na rede pública de saúde, pois a guarda patrimonial 
não atende às necessidades de segurança do local. VEREADOR FABIO DOS SANTOS 
LOPES (DR. FABIO LOPES) – Fala que tem acompanhado o trabalho do Prefeito João 
Doria, que tem trazido da iniciativa privada questões importantes e, diante da crise 
financeira que assola o país, é preciso buscar alternativas para atender às necessidades 
da população, razão pela qual é favorável a que seja dada contrapartida e seja feito um 
sério trabalho de recuperação dos valores em aberto. Defende seja feita um debate nesta 
Casa, a fim de criar política pública séria que resolva o problema da fila de espera da 
saúde, pois pessoas estão morrendo e é preciso salvar vidas. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Inicia citando que esteve com o Prefeito Paulo 
Serra em visita ao Parque do Pedroso, região bonita da cidade que, infelizmente, muitos 
não conhecem a riqueza de natureza que tem naquele parque, e presenciou a reabertura 
da chamada ponte sobre o lago, que ficou durante muito tempo interditada, ponte 
importante que facilita o acesso ao parque. Fala que esteve em algumas escolas 
municipais acompanhando a entrega do kit de material escolar. É feita exibição de vídeo 
acerca da entrega do kit na EMEI Cândido Portinari, no Sítio dos Vianas. Pela ordem, o 
Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas 
Zacarias), o qual, a respeito das muitas reclamações que tem ouvido acerca da falta de 
medicamento nos postos de saúde, fala que o Prefeito Paulo Serra tem tomado, como 
medida, o corte da verba do carnaval na cidade, a fim de aplicar a verba na saúde. 
Registra que assumiram o governo com uma média de 20% de medicamentos em 
estoque, número muito baixo para atender às necessidades dos munícipes, e, hoje, os 
postos já têm mais de 50% de medicamentos, e continuam trabalhando para aumentar a 
porcentagem de medicamentos. Garante que, em março, os postos de saúde terão 100% 
dos remédios necessários. Fala do trabalho que está sendo feito de humanização no 
atendimento na área da saúde, priorizando os atendimentos, qualificando os profissionais 
da área e atendendo melhor o munícipe. Ressalta que receberam a secretária de Saúde 
que trouxe informações concretas sobre o setor, para conhecimento dos vereadores. Pela 
ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e fala que tem sido questionado sobre a entrega do kit de material 
escolar, pois, faz 51 dias do atual governo, e nesse período não é possível estabelecer 
processo de licitação para a compra do kit, o que demonstra que os materiais entregues 
foram comprados pela Administração passada, do então Prefeito Carlos Grana. 
Parabeniza o Vereador Pinchiari por ter ido a uma escola importante, porém, inaugurada 
na gestão do Prefeito Carlos Grana. Sobre a verba do carnaval, segundo a Prefeitura, no 
montante de R$2 milhões, fala que fará requerimento de informações, pois os outdoors 
dão a entender que a verba cortada do carnaval foi utilizada para comprar material 
escolar, o que não corresponde com a realidade. Diz que não pretende questionar a 
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decisão do Governo, porém, considera um prejuízo para as escolas e pretende saber por 
que o Governo não autorizou o fechamento das ruas, para que as escolas pudessem 
fazer em seus bairros suas atividades. Registra que o Governo cortou a verba do 
carnaval, mas gasta com publicidade. Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor) invoca o art. 94, do Regimento Interno, inicia registrando que 
apoiará João Doria para presidente, caso seja candidato, pois acredita que mudará a 
economia do país. Comenta que muito tem sido dito sobre a questão da segurança, 
lembra que o Vereador Sardano, na gestão passada, fez audiências públicas acerca da 
operação delegada, assunto muito debatido nesta Casa, e, hoje, com o Vereador Sardano 
como secretário de Segurança, e também com a presença do Vereador Donetti, que tem 
grande experiência na área, sugere seja reaberta a discussão para ver a viabilidade para 
a cidade. Comenta previsão multa a ser aplicada aos pichadores e, hoje, apresentou 
projeto dispondo que o valor arrecadado seja revertido para o Fundo Municipal de 
Proteção ao Animal da Cidade de Santo André. Pela ordem, o Vereador André Scarpino 
(André Scarpino) invoca o art. 94, do Regimento Interno, rebate as colocações feitas pelo 
Vereador Willians Bezerra, pois, segundo informações, a gestão do PT comprou, em 
junho, mas não efetuou o pagamento, e, por falta de pagamento, a empresa não liberou 
os kits de material escolar, sendo que após o pagamento ter sido foi feito, em janeiro, o 
material foi entregue às crianças. Quanto à economia com o carnaval, destaca que uma 
parte da verba está sendo utilizada para os remédios e outra parte para os uniformes 
escolares que devem ser entregues nas próximas semanas. Registra que as 
manifestações de carnaval acontecerão na cidade e que somente um local não foi 
autorizado, por questões técnicas, mas todas as escolas estão sendo atendidas para 
utilização dos espaços, ruas, estruturas e segurança. Quanto à utilização dos recursos 
públicos para o carnaval, esse debate será feito em outra oportunidade e, como 
conselheiro do Conselho Tutelar, tem algumas ponderações relevantes a serem feitas. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa que a Sessão Solene do Dia do Rotary, 
que seria realizada no dia 21 de fevereiro, foi cancelada. Convida todos para a Sessão 
Solene a ser realizada no dia 22 de fevereiro, às 15:00h, em comemoração ao Dia 
Nacional dos Aposentados. Às 18h04min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença 
dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos 
(Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Fabio dos Santos 
Lopes (Dr. Fabio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), André Scarpino 
(André Scarpino), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra). APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente, que dependem de 
deliberação do Plenário, com exceção dos Protocolos 1026 e 1021, de autoria da 
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Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Protocolo 971, de autoria 
do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), e Protocolo 937, de autoria 
do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), que foram REJEITADOS, em virtude 
da ausência dos autores. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Almir Roberto Cicote 
(Cicote) declara encerrada a sessão às dezoito horas e oito minutos. Eu, Meyri Eloisa 
Pincerato, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada 
conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
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